

MONLEÓN

La villa busca ayudas para frenar el grave deterioro de su muralla medieval

Reconocida como BIC, hay zonas donde la filtración de agua y las grietas hacen temer por su estabilidad ■ El Consistorio espera la nueva convocatoria para monumentos de la Junta

TEL | MONLEÓN

La villa de Monleón busca ayudas entre las administraciones públicas que impidan su deterioro o, al menos, lo frenen ya que hay algunos tramos del recinto que presentan ciertas deficiencias que, en caso de no corregirse, pueden acabar en derrumbes.

Las arcas municipales no pueden afrontar un proyecto de mejora por su cuenta y, por eso, el Consistorio ha intentado contar con apoyos externos que eviten que el paso del tiempo y las inclemencias dañen un monumento reconocido como Bien de Interés Cultural (BIC), que comienza a desarrollarse a partir del siglo XIII con la repoblación de la villa.

Hace más de tres lustros que no hay actuaciones concretas sobre la muralla. Se llegó a plan-

Las arcas municipales no pueden afrontar una proyecto de mejora por su cuenta y, por eso, piden apoyos externos

tear una actuación a través del grupo de acción local Adriss, pero la obligación de adelantar un dinero que el municipio no tiene hizo desistir inicialmente al Consistorio. Sin embargo, tal y como confirma el alcalde de la localidad, Juan María de Arriba, a este periódico, es voluntad del Consistorio intentar conseguir el apoyo necesario para realizar alguna actuación concreta. "Se podría hacer un paseo o al menos sacar las aguas porque están provocando filtraciones", señala el regidor que espera también a la convocatoria por parte de la Junta de Castilla y León de las ayudas a la restauración de monumentos BIC que se ha convocado hasta ahora en 2016 y 2017. En la última convocatoria, se concedieron ayudas para elementos BIC de los ayuntamientos de Candelario, Béjar, Ciudad Rodrigo y Alba de Tormes.

La localidad ha conseguido ya el apoyo de la Diputación para mejorar el tejado del centro médico, que no se tocaba desde hacía décadas, y también para mejorar las ventanas de la Casa Consistorial, un inmueble que se encuentra dentro del recinto amurallado de la localidad.



Imagen de una de las grietas aparecidas en las proximidades de la plaza de Manuel Díaz Luis. | FOTOS: TEL

LOS DETALLES

Proyecto en 2001

Con la llegada del nuevo siglo se dieron pasos para mejorar la situación de la muralla medieval de Monleón y llegó a plantearse incluso la redacción del Plan Especial del Conjunto Fortificado de Monleón que, finalmente, no llegó a ejecutarse. En una parte de la muralla llegó a plantearse la posibilidad de montar un paseo y hacerla visitante, pero, finalmente, no llegó a ejecutarse. Desde entonces, se ha buscado apoyo en Adriss, pero las condiciones presupuestarias del pueblo han ralentizado cualquier acción de envergadura.

Tres puertas

La muralla de Monleón cuenta a día de hoy con tres puertas, la de la Villa, la de Coria y la del Sol. Es una infraestructura defensiva de la Edad Media reconocida como BIC junto con el castillo, que es de propiedad privada. No así la iglesia parroquial, que ha sido escenario de recientes obras de restauración, entre otros puntos, en el portal de acceso cuyo tejado se encontraba en un notable estado de deterioro.

Abastecimiento

Los problemas que ha sufrido el Ayuntamiento de Monleón con las redes de abastecimiento han centrado sus esfuerzos presupuestarios en garantizar el servicio a los vecinos e impedido, de paso, que pudiera realizar otro tipo de iniciativas. Con la deuda ya encauzada, se abren nuevas posibilidades que pasarían, no obstante por la cooperación por parte de otras administraciones.

Otras mejoras

Esa mejoría se ha traducido en actuaciones visibles para todos los vecinos, como la rehabilitación del antiguo centro de interpretación, un inmueble que se ejecutó dentro del programa Interreg "Novos encuentros" y que quedó sin una utilidad fija. Ahora, por el contrario, el Ayuntamiento lo ha cerrado y lo ha convertido en un espacio de encuentro para los vecinos, donde se realizan cursos, charlas o donde tienen lugar, por ejemplo, reuniones como la celebrada por la Mancomunidad de Entresieras a finales del mes de noviembre pasado.

LAS IMÁGENES



Filtraciones de agua

El entorno de la muralla en la zona de la puerta de la villa fue escenario de una actuación que no se terminó. Ahora, el agua se filtra por allí.



Tramo en peligro

La inclinación y la grieta ponen de manifiesto el riesgo que corre este tramo de muralla en la zona de la plaza de Manuel Díaz Luis.